

TOUS À L'ÉCOLE

le prêt pour payer l'école de vos enfants

BANK OF AFRICA
Groupe BMCE BANK

www.lemedium.info

LE MEDIUM

Hebdomadaire d'Informations #
Société - Politique - Economie - Développement - Culture

N° 0312 du 30 Octobre au 05 Novembre 2018- Prix : 250 F CFA

SOMMET DU G20 EN ALLEMAGNE SUR L'INVESTISSEMENT :

Faure Gnassingbé va défendre le PND



P.2

Le Président Faure Gnassingbé (dt) à son arrivée en Allemagne (Image Savoir News)

CEDEAO / Transport: Le poste de contrôle juxtaposé de Noépé- Akanu inauguré P.3



Le poste de contrôle juxtaposé de Noépé-Akanu

ECONOMIE/CONSOMMATION
SEPTEMBRE 2018:

Baisse de 0,9% du niveau général des prix en trois mois P.4



Sani Yaya, ministre de l'Economie et de

SOCIÉTÉ/ CORIS CHANCE :

Arele Gaba gagne 1 million de francs P.6 après 4 mois de cotisation

EmploiTogo.com

Des annonces, des offres d'emploi,
une banque de Cvs, des formations.
Journalemploi.com Tel 22 20 05 53

Météo

Mardi 30 Octobre 2018

Matin:
Ciel partiellement couvert
31°C
Après-midi:
Orage
26°C

CEDEAO / COUVERTURE MÉDIATIQUE DES ÉLECTIONS :

Les Médias comme "Chiens de garde" pour des élections crédibles, transparentes et pacifiques



Une vue de l'assistance lors des travaux.

P.5

23 Nov 15ème Foire Internationale de LOME 2018
Foire de toutes les opportunités

THÈME: CHAÎNE DE VALEUR, VECTEUR DE PROGRÈS ÉCONOMIQUE

1000 EXPOSANTS
300 000 VISITEURS

www.cetef.tg

facebook.com/cetef.tg
twitter.com/ceteflome
instagram.com/ceteflome

SOMMET DU G20 EN ALLEMAGNE SUR L'INVESTISSEMENT :

Faure Gnassingbé va défendre le PND

EDITO

TOUT PASSE !!!

L'Homme n'est éternel. Même si par égoïsme, par orgueil, par la sensation du pouvoir ou par positionnement social il se le croit malheureusement.

La Roue tourne et tout passe. Très vite et bien même. Pourquoi l'Homme est-il si méchant ? Pourquoi se croit-il éternel au point d'oublier son passé récent ? Ce qu'il semble oublier, c'est que les responsabilités à lui confiées sont passagères, juste pour un temps. Il redeviendra ce qu'il était, il repartirait d'où il était venu, sans fautes. Mais alors pourquoi trouver un énorme plaisir à piétiner son prochain, à le salir, à mentir quotidiennement dans son compte ? Pourquoi s'obstine-t-on à faire du mal à son prochain, même au prochain de la même Chapelle ?

TOI qui te comportes ainsi, sers-tu un autre intérêt ? Es-tu parachuté dans l'entourage du Patron pour le détruire ou construire son image ? Pourquoi t'obstines-tu à salir et piétiner ceux qui faisaient si bien le travail avant ton parachutage à ce poste juteux qui te permet heureusement de te réaliser ? Est-il inscrit dans ton cahier de charges ou ta lettre de mission que de détruire ceux qui étaient dans le champ du travail avant toi et qui sans grands moyens, comme toi aujourd'hui, faisaient et continuent de faire des exploits par leur engagement, leur conviction, leur dévouement ?

Saches que TOUT PASSE et le SILENCE est musique !!!

Crédo TETTEH



Récépissé
N°0062/12/05/99/0465/29/10/12/HAAC
Adresse :
893, rue 19 Saint Joseph
01 BP : 450 Lomé
Tél : +228 91538081
Courriel : lemedium2013@yahoo.fr
Maison de la Presse, Casier N° 78
N°RCCM : TG-LOM 2015A6516
NIF : 1000480972
N°CFE : 7966PP2015/2015

Directeur de la Publication :

CRÉDO ADJÉ K. TETTEH

Directeur de la Rédaction :

Ali SAMBA

Rédaction :

Crédo TETTEH

Ali SAMBA

Infographie : JPB

Impression : ST Louis,

Doulassamé-LOME Tél : 22 22 10 45

Tirage : 2.500 exemplaires

Distribution : Dodo Abalo (90 975256)

Le Plan National de Développement (PND/ 2018-2022), "accorde une place de choix au secteur privé dont l'investissement est attendu à hauteur de 65%", a indiqué ce lundi sur compte Twitter le président Faure Gnassingbé qui participe au sommet du G20 sur l'investissement à Berlin.

En cinq années de mise en œuvre, plus de 4622,2 milliards FCFA (environ 8,3 milliards \$) de ressources seront nécessaires pour transformer structurellement l'économie togolaise pour une croissance forte, durable, résiliente, inclusive et créatrice d'emplois, améliorant le bien-être social.

Alors, si le PND nécessite de gros investissements, le rôle du secteur privé est prépondérant. Figure de proue de cette stratégie de développement, les privés pourraient y participer à hauteur d'un peu plus 2999,1 milliards de FCFA (5,4 milliards \$), soit 65% du coût global du PND. Les dépenses d'investissement public, quant à elles, sont attendues à 1623,1 milliards de FCFA (2,9 milliards \$), représentant 35% du coût global.

Le président togolais a été chaleureusement accueilli ce lundi par des togolais vivant en Allemagne, selon une courte vidéo abondamment relayée sur les réseaux sociaux. Munis pour la plupart de



Le Président Faure Gnassingbé (droite) à son arrivée en Allemagne (Image Savoir News).

fanions frappés du logo du parti au pouvoir et de drapelets, ces togolais scandaient des slogans louant Faure Gnassingbé.

"Après le processus participatif d'élaboration du PND, nous attachons du prix à la réalisation de ses grands axes dans une démarche inclusive au profit de notre pays", a souligné Faure Gnassingbé.

Le sommet de Berlin offrira aux chefs d'État et de gouvernement des pays partenaires du "Compact With Africa", un cadre d'échanges avec des représentants d'entreprises et des institutions financières internationales, en présence des plus hautes autorités allemandes.

L'accent sera mis sur l'investissement dans les projets phares destinés à soutenir la transformation économique, à l'instar de ceux inscrits

au PND, qui s'est donné le défi de faire du Togo, la "plateforme économique par excellence" dans la sous-région.

En rappel, le PND est un programme ambitieux qui révèle la vision du gouvernement à moyen terme, repose sur trois "axes stratégiques".

L'axe 1 positionne la mise en œuvre des grands investissements en infrastructures logistiques et d'affaires comme le principal gisement de la croissance à court terme. Il

visait la mise en place d'un hub logistique d'excellence et d'un centre d'affaires de premier ordre dans la sous-région, notamment à travers une amélioration des infrastructures existantes et de la connectivité multimodale et des TIC.

L'axe 2 vise le développement industriel dans des secteurs créateurs de valeur ajoutée et significativement tournés vers l'exportation (agrobusiness, manufacture) et la satisfaction de la demande interne. Ce développement industriel a vocation à soutenir la croissance à long terme de l'économie ainsi que l'activité logistique et de service. Il est le creuset de la transformation structurelle de l'économie.

L'axe 3 a pour vocation première de renforcer les capacités institutionnelles et humaines appropriées pour relever les défis de développement formulés dans les axes 1 et 2. En outre, il vise à assurer la prise en compte effective des principes fondamentaux d'équité, d'inclusion et de durabilité dans l'ensemble du processus de mise en œuvre du PND.

Source : Savoir News

TogoAssurance.com

TogoAssurance est un cabinet conseil en assurance et en stratégie d'entreprise.

Nous cherchons pour vous les meilleurs prix aux niveaux des assureurs en lisant bien vos contrats d'assurance pour éviter les pièges des contrats.

-Nous assistons les gens qui ont des problèmes avec leurs assureurs pour percevoir leurs primes.

-Nous assistons des sociétés dans la rédaction des contrats de business.

visiter notre site web www.togoassurance.com

TogoMac.com

TogoMac est l'unique centre des produits Apple au Togo. Nous sommes spécialisés dans les produits Apple.

Nous apportons conseils, assistance, formation, installation, dépannage et configuration de votre iMac, MacBook Pro, MacBook, Mac Pro, Time Capsule,

AirPort Extreme, iPad, iPhone... Nous disposons des macbook pro/macbook air à vendre.

Nous joindre rapidement-apple@sogesti.net Tel 22 20 05 53 - 91 06 88 07

Nous sommes situés en face de CNSS - Palais des congrès www.togomac.com

Revendeur des logiciels Sage

Nous sommes partenaires Sage au Togo/Benin. Nous vous offrons des logiciels Sage moins chers avec installation et formation. Consulter notre site web - Tel.: 22 19 23 62 - 22 20 05 53 - Cel.: (00228) 91 06 88 07 www.sogesti.net ; info@sogesti.net

TogoAnnonce.com

Le site web des annonces le plus visité. Consulter toutes les annonces Immobilier- Véhicules-Formations-Emplois- www.togoannonce.com

MINISTRE DU COMMERCE ET DE LA PROMOTION DU SECTEUR PRIVE
CENTRE TOGOLAIS DES EXPOSITIONS ET FOIRES DE LOMÉ

REPUBLIQUE TOGOLAISE
Travail - Liberté - Paix

COMMUNIQUE

La Direction du Centre Togolais des Expositions et Foires de Lomé (CETEF-LOME), informe les exposants de la 15^{ème} Foire Internationale de Lomé (FIL) qui se tiendra du 23 novembre au 10 décembre 2018 ayant réservé des espaces ou qui prévoient le faire que cette année la construction et l'aménagement de leurs stands devront être complètement achevés au plus tard le 22 novembre 2018 à minuit.

Après cette date, le CETEF-LOME se verra dans l'obligation de fermer le stand jusqu'au mercredi 28 novembre 2018 et d'imposer une pénalité équivalente à 25% du coût du stand.

La direction du CETEF-LOME compte sur votre collaboration et votre compréhension pour assurer la pleine réussite de la 15^{ème} FIL.

La Direction



Imprimerie-Sérigraphie-Tampons-Reliure
(Tous travaux d'impression)

Adresse 141, Angle Rue LANDJO (Tokoin Tamé)

A coté du commissariat du 5ème arrondissement

BP : 5022 Lomé Togo

Tél : +228 22 61 46 08 / 23 38 54 11

Fax : +228 22 26 06 02

Cel : +228 90 15 98 06/98 10 33 08

Email : togoexpress07@yahoo.fr

CEDEAO / TRANSPORT: Faure Essozimna Gnassingbé et Nana Addo Dankwa inaugurent le poste de contrôle juxtaposé de Noépé-Akanu

Les présidents togolais, Faure Essozimna Gnassingbé, et ghanéen, Nana Addo Dankwa Akufo-Addo, se sont unanimement engagés à assurer le succès de la gestion du Poste de contrôle juxtaposé (PCJ) de Noépé-Akanu, à la frontière entre leurs deux pays. Dans leur discours commun prononcé par Nana Addo Dankwa Akufo-Addo, le vendredi 26 octobre 2018, lors de la cérémonie officielle d'inauguration et de remise dudit poste, les deux chefs d'Etat ont insisté sur la gestion à bon escient de cette infrastructure.



Une vue du poste de contrôle juxtaposé de Noépé-Akanu

Dans leur discours commun prononcé par Nana Addo Dankwa Akufo-Addo, le vendredi 26 octobre 2018, lors de la cérémonie officielle d'inauguration et de remise dudit poste, les deux chefs d'Etat ont insisté sur la gestion à bon escient de cette infrastructure.

" Nous croyons qu'il est dans notre intérêt économique que ce projet réussisse, car, avec travail acharné, créativité, esprit d'entreprise, cela devrait créer suffisamment d'opportunités pour améliorer la prospérité de notre peuple ", ont-ils déclaré.

Exprimant la gratitude des peuples ghanéen et togolais à la Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (Cedeao) et à l'Union européenne (UE) pour leur assistance dans la construction de l'ouvrage, ils ont indiqué que celui-ci renforcerait la circulation des personnes, des biens et des services, augmenterait le commerce intra régional, réduirait les coûts liés au commerce et à la logistique, améliorerait la sécurité transfrontalière et servirait à l'échange d'informations.

Ils estiment qu'avec ce poste frontière équipé de ponts bascules, de scanners de bagages, tout comme d'équipements informatiques de pointe, des inspections

communes, le partage de renseignements et des initiatives communes de gestion des risques devraient permettre de réduire considérablement les délais de traitement à leur frontière commune.

Les deux chefs d'Etat ont exhorté les administrations douanières ghanéenne et togolaise à collaborer et œuvrer davantage, afin de garantir que ce poste assure un niveau de service supérieur à celui prévu à Aflao et à Kodjoviakopé.

Pour sa part, le président de la Commission de la Cedeao, Jean-Claude Kassi Brou, a exprimé sa gratitude à tous ceux qui ont contribué à la réalisation du joyau, notamment aux partenaires au développement, avec une mention spéciale à l'UE pour son soutien constant aux Etats membres et à l'organisation régionale dans le cadre de la mise en œuvre des projets, programmes et plans d'action qui concourent à l'approfondissement du processus de l'intégration en Afrique de l'Ouest.

Il a également remercié et rendu un vibrant hommage à son prédécesseur, Marcel de Souza, présent à la cérémonie, pour sa contribution inestimable à la réalisation de l'ouvrage.



Visite guidée des locaux

corridor fait également partie intégrante du réseau routier transafricain.

Le PCJ de Noépé-Akanu est subdivisé en zones pour les opérations de transport de véhicules commerciaux et de passagers, de manutention et du fret de marchandises (douanes), du transit et d'inspection du bétail.

Sur ce site de 17 hectares, deux grands immeubles, de nouvelles aires de stationnement sur place en béton, de réseau routier, de chaussées rigides, de pavés autobloquants et de passages piétons, tout comme de nouveaux bâtiments annexes (rez-de-chaussée) ont été construits.

Le poste de contrôle juxtaposé de Noépé-Akanu avait été construit et inauguré une première fois en 2014, mais n'avait pas pu être fonctionnel, pour des raisons d'ordre logistique.

La mise à disposition de ce poste et d'infrastructures d'habilitation constitue d'une part un projet phare pour la Cedeao et d'autre part, un bon exemple de bien public régional qui comporte de nombreux avantages, notamment la sensibilisation des usagers de la frontière entre le Togo et le Ghana sur la lutte contre le harcèlement, l'extorsion de fonds et les pratiques répréhensibles le long des corridors.

L'objectif de la mise en œuvre des postes de contrôle juxtaposés par la Communauté est d'assurer une meilleure facilitation du commerce grâce à la combinaison des activités de dédouanement au même endroit en vue de réaliser des économies d'échelle, de simplifier les procédures douanières, d'accroître la coopération et la coordination des contrôles, d'encourager le partage de données et de renseignements, ainsi que de renforcer la lutte contre les fraudes.

A noter que le Commissaire chargé des Infrastructures de la Commission de la Cedeao, Pathé Gueye, ainsi que ses prédécesseurs Ebrima Njie et Célestin Talaki étaient également présents à cette cérémonie.



Coupe du ruban inaugural

lemedium2013@yahoo.fr

Zozo

POLITIQUE : QUI EST VRAIMENT DÉPOSITAIRE DE L'OPPOSITION ?



Le président de l'UFC (opposition) va bien. Il a regagné Lomé et s'exprimera mardi lors d'une conférence de presse.

Il donnera son point de vue et celui de son parti sur les récentes évolutions politiques. Il évoquera, notamment, la question de la présence de l'UFC à la Commission électorale. Un sujet qui fait débat.

Cette présence à la Commission électorale (Cen) semble logique dans la mesure où l'UFC appartient à l'opposition. Mais la coalition C14 estime que, compte tenu de sa participation au gouvernement depuis 8 ans, l'UFC n'a pas sa place.

Une position contestable.

@republicofogaa

POLITIQUE : CE SERA POUR UNE PROCHAINE FOIS



Les membres de la coalition de l'opposition (C14), qui devaient se rendre samedi à Conakry pour y rencontrer le président de Guinée, sont finalement restés à Lomé.

L'avion qui devait venir les chercher n'est jamais arrivé.

Jean-Pierre Fabre, Brigitte Adjagbo Johnson, Antoine Folly, notamment, ont regagné leur domicile.

"Nous avons été informés d'un problème d'indisponibilité de l'appareil. On n'a pas très bien compris, mais on a pris acte, le temps d'avoir des explications", a déclaré Antoine Folly.

Les représentants de la C14 devaient s'entretenir avec Alpha Condé, l'un des facilitateurs mandatés par la Cedeao pour trouver une issue à la crise politique au Togo.

@republicofogaa

POLITIQUE : RIEN NE POURRA MODIFIER LE CALENDRIER DÉMOCRATIQUE



Les opérations de recensement électoral ont pris fin hier. Dans l'ensemble, tout s'est bien déroulé. Cependant, des actes de violence ont été signalés dans différentes régions, notamment dans la préfecture de Tandjarié (Nord-Togo).

Le ministre de la Fonction publique, Gilbert Bawara, s'est voulu ferme vendredi. "Les partis politiques ont le droit de ne pas participer au processus électoral ou d'appeler leurs militants à ne pas y participer. Mais ce qui est interdit, c'est d'avoir des comportements et poser des actes de nature à empêcher les autres de participer aux consultations électorales", a-t-il déclaré.

Il a dénoncé le comportement de certains "qui font tout pour envenimer le climat socio-politique afin de l'exploiter comme un fonds de commerce". Les pouvoirs publics prendront toutes les dispositions légales contre tous ceux qui portent atteinte à la démocratie.

M. Bawara a confirmé le calendrier électoral. Les législatives auront lieu le 20 décembre que la coalition de l'opposition y participe ou non.

"Que tel parti ou tel regroupement décide de participer ou non ne changera rien au calendrier démocratique", a martelé le ministre.

"La participation ou le boycott de la C14 aux élections ne nous intéresse pas. Ce qui est sûr et certain, c'est que les élections auront bien lieu le 20 décembre, peu importe les décisions ou les comportements de certains partis politiques", a-t-il ajouté.

@republicofogaa

Zozo

ECONOMIE : L'ECONOMIE TOGOLAISE EST EN PHASE DE REDRESSEMENT

Le président Faure Gnassingbé a reçu vendredi Ivohasina Razafimahetla, en charge du Togo au Fonds monétaire international (FMI). Une délégation d'économiste est à Lomé depuis le 18 octobre dans le cadre des audits au titre de la 3e Revue de la Facilité élargie de crédit (FEC).

Ce dispositif permet au Togo de disposer d'un montant de 241,5 millions de dollars sur 3 ans. Une partie a déjà été décaissée par le FMI. Cet appui est destiné à appuyer les réformes économiques et financières. Un rapport d'étape sera publié en milieu de semaine prochaine avant d'être envoyé au Conseil d'administration du Fonds pour approbation et nouveau décaissement.

Selon les experts, la situation économique commence à s'améliorer après un passage difficile fin 2017 et début 2018 lié aux troubles politiques.

L'exécution budgétaire va dans la bonne direction et d'ici la fin de 2018, le Togo sera en mesure d'approcher ou pourra même se conformer aux critères de convergence de l'UEMOA avec un déficit de 3% du PIB, a indiqué Ivohasina Razafimahetla.

@republicofotogo.com

LE TOGO ET LE GHANA VIVENT DE L'INTÉGRATION



Les postes de contrôle juxtaposés de Noépé-Akanu ont été inaugurés le vendredi 26 octobre 2018 par les présidents Faure Essozimna Gnassingbé du Togo et Nana Akufo Addo, président de la république du Ghana en présence du président de la commission de la CEDEAO, du représentant de l'Union Européenne.

Le poste de contrôle juxtaposé de Noépé-Akanu est une frontière moderne qui se situe entre le Togo et Ghana construit selon les normes internationales pour répondre aux attentes des peuples de la CEDEAO.

Estimé à 13605430,93 euro, le projet est financé par la commission de l'Union Européenne dans le cadre du programme de facilitation des transports pour desservir une population estimée à 35464979,00 pour les deux pays frères.

Le poste de contrôle juxtaposé (PCJ) a pour objectif de réduire des coûts liés au commerce et à la logistique, d'accroître le commerce intra régional ; augmenter les recettes des gouvernements ; améliorer la libre circulation des personnes et des biens entre les Etats membres et voisins ; améliorer la coopération et la sécurité transfrontalières ; partager les renseignements et les ressources entre les agences de contrôles frontières.

Réduction des délais, des coûts des coûts d'exploitation et la récurrence des fileaux sociaux tels que l'alcoolisme et la promiscuité que connaissent les exploitants d'entreprise de camionnage et les transitaires, et qui sont dus aux retards qu'ils enregistrent aux frontières ; disponibilité de données de référence pour évaluation d'impact sont aussi quelques objectifs du PCJ.

Le PCJ Noépé-Akanu est un joyau construit sur une superficie d'environ 10 hectares. Il compte en son sein un bloc administratif, une brigade des douanes, un magasin. On trouve un portail d'entrée, des sanitaires et une salle d'eau pour conducteurs de véhicule poids lourds à cause de leur long trajet. Le PCJ est équipé d'un pont-bascule, une salle de contrôle par scanner, une autre salle d'entretien et d'entreposage de groupe électrogène. Les sapeurs pompier ont une unité en cas d'incendie, un immeuble des services commerciaux, un poste de santé, une zone de contrôle de piétons, un magasin vétérinaire et parc animalier, un abri HGD, des toilettes pour piétons, des abris pour piétons, des toilettes pour les conducteurs LGV et une zone réservée pour la prière.

Pour le numéro 1 ghanéen " Nous croyons qu'il est dans notre intérêt économique que ce projet réussisse, car, avec travail acharné, créativité et esprit d'entreprise, cela devrait créer suffisamment d'opportunités pour améliorer la prospérité de notre peuple ", a-t-il laissé entendre, tout en exprimant la gratitude des peuples ghanéen et togolais à la Commission de la CEDEAO et à l'Union européenne pour leur assistance dans la construction du poste frontière commun.

Dodo ABALO

ECONOMIE/CONSOMMATION SEPTEMBRE 2018:

Baisse de 0,9% du niveau général des prix en trois mois

(Suite & fin)

Selon les indications de l'Institut national de la Statistique et des études économiques (Inseed), le niveau général des prix à la consommation a connu, en septembre 2018, une baisse de 0,4% consécutive à celle de 1,0% observée le mois précédent.

Evolution trimestrielle

Le niveau des prix du mois de septembre 2018, comparé à celui du mois de juin 2018 (évolution trimestrielle) a connu une baisse de 0,9% essentiellement sous l'effet de la régression des prix des produits de la fonction de consommation "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (-4,5%) et dans une moindre mesure aux fonctions de consommation "Loisirs et culture" (-1,8%) ; "Communication" (-0,4%) et "Meubles, articles de ménage et entretien courant du foyer" (-0,3%). A l'opposé, les fonctions de consommation "Transports" (+2,3%) ; "Articles d'habillement et chaussures" (+1,3%) et "Santé" (+1,9%) ont connu une progression. En ce qui concerne les nomenclatures secondaires et par rapport à



Sani Yaya, ministre de l'Economie et des Finances

l'état des produits, cette baisse est mis à l'actif des prix des produits frais (-6,6%). Les prix des produits de l'énergie ont quant à eux augmenté de 2,5%. Au regard de la provenance, cette évolution trimestrielle s'explique essentiellement par la baisse des prix des produits locaux (-2,2%). Les prix des produits importés ont augmenté de 1,3 %. Quant à la durabilité, ce sont les prix des produits non durables (- 2,2%) qui ont influencé la baisse du niveau général. Pour ce qui est des secteurs de production, la régression

du niveau général découle essentiellement de la baisse des prix des produits du secteur primaire (- 9,8%).

Glissement annuel

Par rapport à septembre 2017 (glissement annuel), le niveau général des prix a connu une progression de 0,9% due principalement aux fonctions de consommation "Restaurants et hôtels" (+2,1%) ; "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (+1,0%) ; "Transports" (+1,6%) suivies des fonctions de consommation ;

"Santé" (+3,0%) ; "Biens et services divers" (+0,9%), "Enseignement" (+1,1%) ; "Meubles, articles de ménage et entretien courant du foyer" (+0,5%) ; "Loisirs et culture" (+0,6%) et "Tabac et stupéfiants" (+0,7%). En ce qui concerne les nomenclatures secondaires et par rapport à l'état, des produits, les prix des produits hors énergie et hors frais (+0,9%) et ceux des produits frais (+0,8%) ont connu une hausse.

Au regard de la provenance, cette évolution annuelle s'explique par la hausse des prix des produits locaux (+0,9%) et importés (+0,7%). Quant à la durabilité, ce sont les prix des produits non durables (+1,0%) ; des services (+0,9%) qui ont influencé la hausse du niveau général.

Pour ce qui est des secteurs de production, la progression du niveau général découle de l'augmentation des prix des produits des secteurs secondaire (+1,1%) et tertiaire (+0,9%), le taux d'inflation calculé sur la base des indices moyens des douze derniers mois, s'est établi à 0,1% contre 0,2% en août 2018, en décembre 2016, ce taux d'inflation était de 0,3% dans la zone UEMOA.

ECONOMIE : Une nouvelle dynamique axée sur le secteur privé

La présidence allemande du LG 20 en 2017 a introduit une nouvelle initiative de soutien au développement des pays africains : le Pacte du G20 avec l'Afrique.

Source : @republicofotogo.com

Cette initiative réunit un certain nombre de pays africains*, le Groupe de la Banque mondiale, le Fonds monétaire international (FMI), la Banque africaine de développement (BAD) et d'autres partenaires multilatéraux et bilatéraux afin d'élaborer et d'appuyer des politiques et des actions essentielles pour attirer les investissements privés.

A ce jour, 12 pays* ont adhéré au projet et exposé leurs aspirations et leurs programmes de réforme dans un cadre adopté par les ministres des Finances du G-20 en mars 2017.

Le pacte se distingue des initiatives antérieures en mettant explicitement l'accent sur la facilitation de l'investissement privé. Plutôt que de s'appuyer sur les flux d'aide publique au développement, il cherche à créer une nouvelle dynamique dans laquelle les gouvernements africains collaborent avec leurs partenaires pour cibler les réformes essentielles pour attirer les investissements privés nationaux et étrangers.

Le pacte reflète le fait que les ressources publiques sont rares et que seule une croissance tirée par le secteur privé peut répondre aux aspirations du continent et de sa jeune population en vue de créer des emplois suffisamment bien rémunérés.

Le pacte rentre dans une phase effective



Angela Merkel, Chancelière de la République Fédérale d'Allemagne

Les propositions initiales de réforme de pays ont été encourageantes.

Cependant, pour que les pays du G20 Compact With Africa atteignent leurs objectifs, ils doivent passer d'un processus principalement axé sur un dialogue avec les donateurs à des discussions plus approfondies et à une interaction renforcée avec le secteur privé.

Les pays partenaires, notamment les gouvernements des pays du G20, peuvent faciliter ce processus s'ils encouragent leur propre secteur privé à s'intéresser davantage aux opportunités offertes par les économies africaines.

Pour que le Pacte avec l'Afrique soit un succès, un certain nombre d'ingrédients sont cependant indispensables. Le Pacte G20 n'est pas une baguette magique pour drainer des milliards de dollars.

Les pays africains doivent appliquer des politiques macro-économiques saines dans un cadre de bonne gouvernance.

Les Etats doivent réaliser un diagnostic objectif du potentiel de leurs économies et associer davantage le secteur privé local et étran-

ger. L'objectif est de définir de nouvelles réformes afin de réduire le risque- pays.

Les gouvernements du G-20, de leur côté, sont invités à encourager les acteurs du secteur privé à collaborer étroitement avec les pays africains membres du Compact afin de contribuer à la transformation de la perception des risques et à l'identification de nouvelles opportunités d'investissement.

Les institutions internationales comme la Société financière internationale (SFI, Banque mondiale), et d'autres institutions financières de développement sont appelés à

soutenir les nouveaux investissements, y compris dans les pays présentant des risques modérés ou élevés.

Il est certain que les gouvernements africains ont une opportunité unique de tirer parti de l'initiative du G20 pour de bâtir un meilleur avenir pour les populations.

Le président togolais l'a bien compris. Il est venu à Berlin avec dans sa sacoche un certain nombre de projets d'investissement dans les secteurs de la logistique et de la transformation industrielle. Il a conçu une stratégie, le Plan national de développement (PND), dont l'essentiel du projet repose sur la mobilisation de l'investissement privé.

En marge du sommet proprement dit qui aura lieu mardi, il aura une série de rencontres avec des acteurs privés des pays du G20 et avec des entreprises allemandes regroupées au sein d'Afrika Verein, l'association de promotion des échanges économiques entre l'Allemagne et l'Afrique.

La délégation togolaise comprend plusieurs ministres en charge de secteurs stratégiques.

CONSEILS PRATIQUES POUR ÉVITER LES INONDATIONS ET LEURS EFFETS NÉGATIFS

- Éviter de construire sur le circuit naturel d'écoulement des eaux de pluie
- Toujours couvrir les poubelles et les garder loin des habitations
- Éviter de garder les eaux usées ou stagnantes dans les habitations
- Éviter de défecter à l'air libre pour ne pas accroître les risques de maladies diarrhéiques
- Éviter de laisser par terre les fils électriques
- Dormir obligatoirement sous moustiquaire imprégnée
- En cas d'inondation, mettre le circuit électrique hors tension
- En cas de fièvre ou de vomissements, consulter immédiatement le médecin

CEDEAO / Couverture médiatique des élections : Les Médias comme " Chiens de garde " pour des élections crédibles, transparentes et pacifiques

Des journalistes ouest africains sont depuis hier en atelier à Abuja (29 et 30 octobre 2017) en vue d'une meilleure couverture médiatique des processus électoraux dans l'espace CEDEAO.

De notre envoyé à Abuja,
Crédo TETTEH

L'objectif principal de l'atelier de formation est de susciter un intérêt soutenu des médias pour la tenue d'élections crédibles, transparentes et pacifiques dans l'espace CEDEAO, les médias jouant leur rôle essentiel en tant que moyens d'information, d'éducation et de diffusion d'articles utiles et factuels sur des politiques inclusives, mais aussi pour aider les acteurs politiques en particulier à faire en sorte que les



Une vue de la table d'honneur à l'ouverture (1er de la droite vers la gauche, M. Francis OKE, Secrétaire permanent ECONC).

informations adéquates sur les partis politiques en compétition, les programmes politiques en présence, les candidats et le processus électoral lui-même pour leur permettre de faire des choix éclairés.

Les Médias agissent également en tant que " chiens de garde " pour des élections démocratiques, préservant la transparence et la crédibilité du processus, dans la mesure où toute élection démocratique sans liberté des médias, ou

avec des restrictions strictes, est considérée comme une anomalie.

Rappelons que le mandat de la Commission de la CEDEAO en matière d'assistance électorale fournie aux États membres découle de trois instruments juridiques: le Protocole additionnel de la CEDEAO sur la démocratie et la bonne gouvernance; le Cadre de prévention des conflits de la CEDEAO et le Manuel d'observation des élections de la CEDEAO.

A l'ouverture de l'atelier, outre la Représentante de la GIZ Nigeria, Mme Phidelia Amey, nous pouvons citer Mr Francis OKE, Secrétaire Permanent de ECONC et Dr Mustapha LECKY, Représentant du Président de ECONEC, Professeur M. YAKUBU.



Le représentant du Président de ECONEC, Dr Mustapha LECKY, lors de son allocution à l'ouverture de l'atelier.



Une vue de l'assistance lors des travaux.

citoyens assument leurs responsabilités civiques et soient en mesure de prendre des décisions fondées sur la connaissance dans le choix de leurs dirigeants.

Pendant deux jours, Le Réseau des structures électorales de l'Afrique de l'Ouest (RESAO/ECONEC) entend s'engager avec les journalistes des secteurs des médias conventionnels et sociaux en mettant l'accent sur leurs responsabilités constitutionnelles et sociales en matière de protection de la sécurité nationale et de promotion de la démocratie et de la bonne gouvernance dans la région.

Les Médias doivent donc contribuer à la création d'un électorat bien informé et capable de faire des choix éclairés lors de l'élection de ses dirigeants pour la promotion d'élections crédibles, transparentes et pacifiques.

En tant que pierre angulaire de la démocratie, les médias jouent également un rôle important en influençant le discours politique pendant les élections. Une élection libre et juste ne relève pas uniquement de la liberté de voter et d'être élu, ou de la connaissance de la manière de voter, mais elle se veut également un processus participatif permettant aux électeurs de prendre une part active au débat public en fournissant des


COMMUNIQUE

C'est avec la plus grande indignation, que le Parti UNION POUR LA REPUBLIQUE (UNIR) porte à la connaissance de l'opinion nationale et internationale qu'un incendie d'origine criminelle a, à nouveau, endommagé le siège du Parti sis au quartier Didaoure à Sokodé.

En effet, dans la nuit du 26 au 27 octobre 2018, le feu a été mis au siège du Parti, incendie fort heureusement rapidement circonscrit, non sans avoir provoqué de nombreux dégâts.

Le Secrétaire Exécutif du Parti élève la plus ferme protestation contre une telle provocation. Il appelle cependant tous les militants du Parti UNIR, et ceux de Sokodé en particulier, au calme et à la retenue.

Le Parti rassure les militants, que plainte est formellement déposée auprès des autorités compétentes, afin que les auteurs et instigateurs de cet acte criminel soient traduits en justice conformément aux lois en vigueur.

Le Secrétaire Exécutif du Parti UNIR appelle tous les militants et sympathisants à ne céder à aucune provocation et continuer à cultiver les valeurs de Paix, de Tolérance et le Vivre Ensemble chers à notre GRAND PARTI et à son Président.

Fait à Lomé le, 27 octobre 2018.

Secrétaire Exécutif

ACHOLI Aklesso



Siège : Kikamé, derrière Lomégan, 05 BP-406 Lomé Téléphone (228) 80 00 50 00 / 22 47 18 02 - télécopie (228) 22 50 40 41-Courriel : unirvp1@yahoo.fr

Zozo

DIPLOMATIE : MALI : ATTAQUE CONTRE DES CASQUES BLEUS TOGOLAIS

La mission de l'ONU au Mali (Minsma) a été la cible de deux attaques samedi. A Konna, dans la région de Mopti (centre), des Casques bleus togolais ont été l'objet d'une attaque à l'engin explosif improvisé (IED).

Selon l'ONU, on dénombre trois blessés, dont un grave. Déployée en 2013, après que le nord du Mali est tombé sous la coupe de jihadistes liés à Al-Qaïda, la Minsma, compte environ 12.500 militaires et policiers, dont plusieurs centaines de Casques bleus togolais.

Le secrétaire général de l'ONU adresse ses sincères condoléances et sa sympathie aux familles des victimes et au gouvernement du Togo et souhaite un prompt rétablissement aux Casques bleus blessés", indique un communiqué de l'organisation.

Une autre attaque dans le nord du Mali a fait deux morts et cinq blessés au sein du contingent burkinabè. @republicoftogo.com

DIPLOMATIE : FORUM PARLEMENTAIRE SUR LE RENSEIGNEMENT ET LA SÉCURITÉ EN 2019 ALOME

Le XIIe Forum parlementaire sur le renseignement et la sécurité aura lieu le 6 décembre prochain au Congrès US à Washington. En 2019, cette conférence se déroulera à Lomé. La date est fixée : le 25 mars.

C'est ce qu'a indiqué jeudi Robert Pittenger, membre du Congrès et président du Groupe de travail sur le terrorisme et la guerre non-conventionnelle lors d'une rencontre hier avec l'ambassadeur du Togo aux Etats-Unis, Frédéric Egbe. Le Forum permettra aux participants d'acquies de meilleures connaissances en matière de lutte contre le terrorisme, la cybersécurité, le renseignement, le blanchiment, notamment. Plusieurs députés togolais devraient participer à la rencontre de Washington.

En mars prochain à Lomé, une quarantaine de parlementaires africains seront présents pour évoquer des questions qui concernent l'ensemble du continent. La menace terroriste et la montée de l'extrémisme sont des préoccupations bien réelles. Le choix du Togo par le Congrès US pour accueillir Le XIIe Forum parlementaire sur le renseignement et la sécurité est justifié par la détermination de ce pays dans sa politique anti-terroriste. @republicoftogo.com

SANTÉ : CHIRURGIE PLASTIQUE À L'HÔPITAL SAINT JEAN DE DIEU



L'hôpital Saint Jean de Dieu d'Agagnan (100km de Lomé, préfecture du Bas-Mono) accueillera du 1er au 12 novembre une mission médicale espagnole.

Elle sera composée de spécialistes en chirurgie réparatrice. Les interventions seront réalisées à coût réduit et sans limitation du nombre de patients, à indiqué vendredi le Dr Ignace Nabédé, directeur de l'établissement.

Les pathologies traitées sont notamment les becs de lièvre, les fentes palatines, les cicatrices vicieuses, les chéloïdes et les tumeurs maxillo-faciales.

Les hôpitaux togolais comptent très peu de chirurgiens dans cette spécialité. Les patients qui en ont les moyens doivent se faire traiter à l'étranger.

La chirurgie reconstructrice est une branche de la chirurgie qui se spécialise dans la reconstruction des parties du corps humain qui se seraient dégradées suite à une malformation, un défaut tégumentaire ou muqueux (exemple : le bec-de-lièvre), un accident, une maladie ou un cancer (ablations cancérologiques telles que la mastectomie).

Elle vise également à améliorer l'apparence de personnes qui souffrent de problèmes psychologiques. @republicoftogo.com

Zozo

SANTÉ : FRONTIÈRE SANI-



TAIRE

La maladie à virus Ebola a fait sa réapparition en RDC. La ville de Beni est devenue le nouvel épice de cette épidémie. La propagation est circonscrite, mais le Togo préfère prendre ses précautions.

L'aéroport international de Lomé vient de s'équiper d'un nouveau thermoscan.

C'est un thermomètre médical qui permet, sans aucun contact, d'avoir la température des passagers.

Ceux présentant une température anormalement élevée devront se soumettre à des tests médicaux.

Ce dispositif permet d'identifier les porteurs du virus Ebola ou d'autres maladies (lassa, méningites...).

Jusqu'à présent, seul le carnet de vaccination jaune pouvait être demandé par les services sanitaires aux personnes débarquant.

@republicoftogo.com

SPORT : LA D2 MÈNE À TOUT



Surprise à l'issue de la 5e journée. Sarah Fc de Bafilo, club venu de la D2, prend la tête du championnat de D1. Il remplace Gomido de Kpalimé après avoir battu dimanche As Togo-Port par 1-0.

Gomido se retrouve à la 3e place en raison d'un nul (0-0) face à Gbohoésu des Lacs.

As Togo-Port se retrouve dernier du classement. Mauvaise nouvelle pour ce grand club.

Résultats de la 5e journée

Sarah - As Togo-Port (1-0)

Maranatha - Foadan (1-0)

Dyto - As OTR (0-1)

Asko - Gbikinti (1-1)

Gbohoésu - Gomido (0-0)

Anges - Asck (2-1)

Koroki - Sémassi (2-1)

Classement

1- Sarah Fc (11pts)

2- Maranatha (10pts)

3- Gomido (09pts)

4- Sémassi (07pts)

5- Dyto (07pts)

6- Foadan (07pts)

7- Koroki (07pts)

8- As OTR (07pts)

9- Asko (07pts)

10- Asck (06pts)

11- Gbikinti (06pts)

12- Anges (06pts)

13- Gbohoésu (04pts)

14- As Togo-Port (03pts)

@republicoftogo.com

Société/ Coris chance :

Arelle Gaba gagne 1 million de francs après 4 mois de cotisation

Arelle Gaba est la toute première gagnante du produit Coris chance. Elle a été présentée au cours d'une cérémonie de remise de son chèque au siège de la banque le jeudi le 25 octobre en présence des responsables de Coris Bank International, de SUNU assurance et de Me Sodji Kwamba.

Par Dodo ABALO

Lancé il y a quelques mois en partenariat avec le groupe SUNU assurance, le premier gagnant qui portait le numéro 0062 a été tiré au sort le 05 octobre et ce numéro a pour répondant Arelle Gaba. Elle est repartie avec un chèque de 1 000 000 de francs CFA.

Coris chance est un produit conçu par le groupe SUNU assurance et commercialisé par le Coris Bank international. Pour y accéder, il suffit d'ouvrir un compte épargne à Coris bank international avec pour obligation une coti-



Photo de famille

sation de 5500 par mois et espérer être tiré au sort pour avoir le gain que le client aura normalement après 14 ans.

Pour Eric Messie " étant une banque, nous offrons une diversité de produit à nos clients dont les produits banque-assurance. Ce qui nous a amené à tisser un partenariat avec SUNU assurance pour lancer ce produit que nous appelons Coris chance. Si vous êtes

client de la banque, une à la banque, demander une souscription à Coris chance. On vous dira que la souscription vous permettra de gagner une certaine somme à terme. Chaque semestre, il y a un tirage qui permet de gagner la somme qui est normalement au bout de votre contrat. Pour la première gagnante, sa souscription était faite pour 14 années, mais il existe plusieurs produit selon votre

bourse " a expliqué le directeur clientèle et réseau à Coris Bank

Elle est la première personne à décrocher le jackpot, et n'arrivait pas à cacher sa joie, Arelle l'heureuse gagnante déclare : " Je suis très contente d'être la première à gagner. Il faut dire que je ne m'y attendais pas. J'ai fait ma souscription en juin 2018 et cela fait seulement quatre mois de cotisation et me voilà avec 1 million de francs CFA ". Elle invite par ailleurs toute la population à lui emboiter le pas.

En ce qui concerne le chef département commercial et communication à SUNU assurance, " Aujourd'hui, nous pratiquons ce qu'on appelle banque-assurance. Ceci veut dire que l'assureur confie certains de ces produits aux banques et c'est un partenariat gagnant-gagnant. La banque qui utilise nos produits se distingue des autres qui sont surplace parce qu'elle offre des services innovants ", a déclaré Isaac Sandani.

VOTRE AGENCE AGOE EST DESORMAIS OUVERTE

Horaires d'ouverture
Du lundi au vendredi de 7h45min à 17h30min
Le samedi de 8h30min à 14h00

Carrefour Adidoadin après l'ancien site de CECO BTP juxtaposé à ESIBA en allant vers Agoe Assiyéyé coté droit.
Tél : +228 22 20 82 82 - Mail : corisbank-tg@coris-bank.com

La Banque Autrement
www.coris-bank.com

TOUS À L'ÉCOLE

le prêt pour payer l'école de vos enfants



**BOA accompagne
la scolarité
de vos enfants**

www.boatogo.com

BANK OF AFRICA
Groupe BMCE BANK

OTR
OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES



LES PRIX BAISSENT

**Les carnets de factures normalisées
avec TVA / sans TVA**

~~3 000 FCFA~~ **1 500 FCFA**

La planche de vignettes

~~10 800 FCFA~~ **2 700 FCFA**

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

annonce



Application

Foire^{Togo}
2000



*Faites votre pub dans
l'application de la foire...*

**Soyez visible pendant la
15ème Foire Internationale de Lomé**

Réservez dès à présent votre insertion
dans l'application mobile de la Foire!

**23 Nov.
10 Déc.
2018**

**15ème
Foire
Internationale de
LOME**

Foire de toutes les opportunités

**+ 5000 utilisateurs
+ 300.000 visiteurs de la foire**



(228) 92 03 07 84 / 99 52 40 97



contact@foiretogo2000.com